

# La Voz de Alicante

Miércoles 3 de Febrero de 1904.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

SAN FERNANDO, 45, ENTRESUELO

La correspondencia al Administrador

Teléfono n.º 124

Apartado n.º 25

Núm. 2

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1 peseta.

En el resto de España, trimestre, 3'75

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

## Diario de un reporter

Ha terminado en Alicante la huelga de los trabajadores de mar, y como observa justamente un periódico, esta huelga de tres semanas, que tan grande importancia ha tenido para el comercio marítimo y para el tráfico en general, ha transcurrido sin el menor incidente desagradable; sin que el orden se turbara un solo momento y sin las algaradas, coacciones y revueltas que por desdicha han acompañado a otras huelgas en diversas poblaciones de España.

Con el feliz arreglo de la huelga, en cuya solución han trabajado todos, autoridades, obreros y patronos, cesa la activa situación de innumerables familias obreras y los cuantiosos perjuicios que las compañías de navegación y los comerciantes sufrían en sus negocios.

Ahora es de esperar que los negociantes traten de recobrar lo perdido en los días de paralización y que el embarque de mercancías reciba un vigoroso impulso, hasta normalizar el trabajo y dar salida a los efectos de todas clases detenidos en muelles y almacenes.

A los mismos comerciantes interesados hemos oído hacer grandes elogios de los trabajadores que han sostenido la huelga con tanta corrección, con tan admirable espíritu de orden y de justicia y que, finalmente, han sabido rechazar las escitaciones y los auxilios de otras entidades obreras, nacionales y extranjeras, interesadas en que continuara la anomalía, tal vez con fines de propaganda revolucionaria y antisocial.

No hemos de ser, pues, nosotros los que regateemos el aplauso a los trabajadores de Alicante por su cordura y discreción, felicitando a la vez a unos y otros, obreros y capitalistas, por el término de un conflicto que solo males podía acarrear.

## Cuestión de carácter

Existe una especie de vanidad en el hombre, por querer juzgar sobre el carácter de los demás. No se crea, sin embargo, que solo el individuo ha sido siempre el blanco de los juicios de su prójimo, sino que hasta las mismas naciones no han logrado sustraerse a esta clasificación moral de sus respectivos caracteres.

En efecto, fijémosnos en Alemania, Francia, Inglaterra é Italia, que son los vecinos de nuestra España, y si los lectores de LA VOZ se toman la molestia de seguir leyendo este artículo, yo les aseguro no será escaso el placer que experimentarán, con el estudio comparativo sobre la característica de estos pueblos.

Se trata por ejemplo de un gran negocio, y en el mero hecho de tratarse de un negocio y por añadidura grande, cualquiera creerá, que todos los pueblos indistintamente, habrán de tomarse el mismo grado de interés en la realización de la empresa. Pues, no señor, porque los españoles, v. g., se duermen, ó mejor dicho, nos dormimos, porque también es español el autor de este artículo; los italianos tocan la mandolina, ó como diríamos nosotros, manejan admirablemente el violón; los alemanes fuman; los franceses se aprestan y prometen mucho, y por último, á los ingleses suele entrarles el desaliento.

Cuando una nación europea trata de establecerse en tierra extraña, y fundar allí una colonia cualquiera, se ha notado, que los españoles comienzan por erigir un convento, los italianos una Iglesia, los holandeses una casa de Bolsa, los ingleses un fuerte y los franceses un teatro.

En la mesa se observa, que el alemán es comedor, el inglés prefiere la bebida, el español es frugal, el italiano sóbrio y el francés delicado.

En el hogar doméstico, los alemanes son amos, los ingleses despotas, tiranos los españoles, carceleros los italianos y *amateurs* los franceses.

Antes de obrar, el alemán reflexiona, el inglés calcula, el español se previene, el italiano se escurre y el francés se lanza.

En materia de consejos, el alemán es tardo, el inglés decidido, el español precursor, el italiano sutil y el francés precipitado.

Si se trata de carácter, el alemán es serio, el inglés dulce, el español grave, el italiano fácil y el francés alegre.

En las bellas artes, un Papa ha dicho, que la poesía italiana es fuego que centellea; la española, fuego que abrasa; la francesa, fuego que brilla, y la inglesa, fuego que despide rayos de luz con nubes de humo.

En el canto, el alemán brama, el inglés grazna, el español llora, el italiano se lamenta y el francés desafina.

Respecto á la lengua de cada una de estas naciones, Carlos V decía que todo hombre culto debe hablar en alemán á su caballo, en inglés á las aves, en español á Dios, en italiano á su dama y en francés á su amigo.

En fin, me haría interminable si fuese á concretar una por una todas las discrepancias que dividen el carácter de los pueblos que nos ocupan. Pero antes de poner término á este modesto trabajo, séame lícito hacer constar, que si bien se diferencian en los rasgos característicos que hemos apuntado, todos, sin embargo, convienen en una cosa, y es en atribuirse con igual derecho el arrojo y la bravura. Convenido, nada más natural que el que cada nación pretenda hacer suyo este derecho de honor, que ha procurado ganarse en la historia de las armas. Pero hagamos una salvedad. De los franceses por ejemplo, se ha dicho, «que son más que hombres en el primer esfuerzo, y menos que mujeres en el segundo». Pues bien, aún no se ha dicho otro tanto de los españoles, que lo mismo en el primero que en el último de sus impulsos, lograron hacer legendarios su valor, su hidalguía y su heroísmo.

## Sección Obrera

### Las bodegas sindicales de Borgoña

M. Chanut, presidente del Comité agrícola de Nuits, señor Georges, y M. A. Savot, presidente del Sindicato vitícola, después de agrupar á los viticultores borgoñeses en Asociaciones de importancia para la mejora del cultivo y de la vinificación, han procurado facilitar la salida de los productos, á cuyo fin han fundado, hace algunos meses, una nueva Asociación, «Bodegas sindicales de los propietarios de viñedos de la Borgoña», cuya organización describe el mismo M. Savot en la *Revista de Viticultura*, y que merece referirse.

Seis propietarios de la región han creado una Sociedad de carácter civil por dieciocho años poniendo el capital necesario para comprar terrenos y construir bodegas y almacenes con arreglo á todas las prescripciones de la ciencia enológica para la verificación, la conservación y mejora del vino.

Estos locales han sido alquilados á otra segunda Sociedad de igual carácter

ter y duración que la primera, y que lleva la denominación que antes hemos indicado.

La Cooperativa de venta, que no otra cosa es, se administra por sus fundadores, cuyos poderes deben durar tanto como la Sociedad, sin que los miembros adheridos puedan intervenir hasta que el número de socios fundadores se reduzca á dos.

La Sociedad, en cuanto á los que la componen, es esencialmente variable. Para ingresar no se requiere sino aceptar los estatutos sin abonar derecho alguno de entrada, bastando para dejar de pertenecer á ella manifestarlo por escrito, y siendo declarados bajas por la Sociedad los socios que dejen transcurrir tres años sin hacer depósito ninguno de vino.

He aquí el funcionamiento de la Sociedad. Cuando necesita vino de determinada clase lo solicita de los asociados, y las pruebas son sometidas al ensayo de una Comisión nombrada al efecto, que acepta ó rehusa el vino y señala el precio, según su cualidad.

Si el productor se muestra con él conforme, la Sociedad dispone de los vinos que le han sido ofrecidos y el productor puede elegir entre dos combinaciones para el pago: ó esperar el inventario anual para percibir el importe, en cuyo caso obtiene un beneficio del 4 por 100, ó recibir el precio al contado percibiendo las nueve décimas partes, y lo restante en la época del inventario con la deducción del interés del 4 por 100 de la suma percibida al contado.

En el primer caso participará de los beneficios ó pérdidas sociales en proporción á su aportación de vino, y en el segundo la pérdida no puede exceder del 10 por 100, ni la ganancia percibirla sino en proporción del 50 por 100 de su aportación.

El exceso entre el precio de estimación y el de venta constituyen los beneficios para repartirlos entre los socios, previa deducción de los gastos de administración, muy reducidos, un 10 por 100 para amortización del capital empleado por la primera Sociedad en local é instalaciones, y otro 10 por 100 para la creación de un fondo de reserva.

Por último, un artículo de los estatutos determina que las pérdidas de un año se incorporen á la cuenta del siguiente y por tanto no se reparten beneficios hasta saldarse los atrasos que existieron.

## ALICANTE

Rogamos á nuestros favorecedores y abonados, perdonen cualquier deficiencia observada en el reparto de nuestro primer número, debido á las naturales dificultades de todos los comienzos.

Estas serán subsanadas inmediatamente y el servicio se regularizará desde hoy. Las personas que no hayan recibido el número de anteaer y deseen obtenerlo, no tienen mas que indicarlo así á nuestros repartidores ó enviar á la Administración, donde se les facilitará en el acto.

≡ Damos las gracias á todos los colegas locales que han devuelto el saludo que les dirigimos en nuestro número primero, y pasamos por alto las frases que algunos consagran á nuestra modesta publicación y á sus fines, remitiéndonos á lo que escribimos anteaer acerca de nuestros propósitos, de los cuales no nos separaremos jamás por nada ni por nadie.

≡ Verdaderamente imposible es el transitar por las calles y plazas de esta capital, sin estar expuestos á ser atropellados por un enjambre de chiquillos que se han dedicado al *sport* del ciclismo, y convertido la población en un velódromo.

Rogamos á las autoridades locales den las oportunas órdenes para que se corrijan estos abusos ó al menos se obligue á los ciclistas á que lleven bocina y farol.

≡ Ayer se celebraron en el Salón Noveades las últimas sesiones de la temporada de invierno.

≡ Con motivo de celebrarse ayer el clásico porrate de la Candelaria vióse muy concurrido el poético paseo de Campoamor. La esplendidez del día contribuyó á hacer más agradable la estancia en dicho paseo, que hubiese podido resultar más agradable al no haberse abusado de los pulverizadores *aromáticos*, que resultan una verdadera grosería intolerable.

Esperamos que la autoridad prohíba terminantemente el uso de los molestos pulverizadores, multando á los mozalbetes que se permitan este inculto desahogo.

≡ Mañana jueves, recalará por primera vez en nuestro puerto, el magnífico vapor italiano «Angiolina», de la importante compañía *La Italo-Americana*,

Folleton de LA VOZ DE ALICANTE

JUAN F. MUÑOZ Y PABÓN, PBRO.

## LA MILLONA

NOVELA

EL JOYEL Y LAS ABEJAS

(Fábula sin moraleja)

Un Joyel de esmeraldas y brillantes, que un canzador perdiera en la espesura Gotas de luz, espléndidos cambiantes. Del sol herido por la lumbre pura. A manera de lágrimas vertía; Dando á la vez inconsolables quejas, Porque incontable número de abejas, Mientras de soledad él se moría, Sin parar mientes en su triste llanto, En derredor de verdinegro acanto, Con besos zumbadores Iban libando las menudas flores.

Tántas y tales cosas El Joyel de las piedras luminosas Hubo de murmurar en su despecho, Que una Abeja ladina Como el clásico Tajo «sacó el pecho»; Y con una mirada viperina,

Le dijo, ya zumbona, ya mohina; —¡Calle pronto el muy... lego! Tenga algo que chupar, y verá luego Cómo tiene en su torao quien le mime: Si no que cese en tan inútil queja; Pues no habrá ni una Abeja, Que ni con veinte leguas se le arrime.

También escribía doloras que él calificaba de *malas-ratas*, feminizando, como comprenderá el lector, las palabras malos y ratos, con que quería expresar su pensamiento doloroso; y allá va como muestra la que sigue:

LA MEMORIA

Requieren á la frívola Enriqueta Pepito Monjardín, liado y poeta, Y Don Felipe de la Cruz Otero, Mastodonte en dos piés, calvo y banquero.

Pepito, que no tiene una peseta, Aunque es un ruiseñor cantando amores, No puede regalar á la coqueta Sino baratas y fragantes flores. Las flores se marchitan con presura, Y Enriqueta las tira á la basura.

Don Felipe no entiende de lirismo, Pero entiende de *cheques*, que es lo mismo; mango? ¿No nos la quitó á nosotros el

Quiero decir: que es todo lo contrario. Y en su plan incendiario A la joven asedia con brillantes, Como la estrella Sirio fulgurantes; Presentes que la frívola Enriqueta Guarda como recuerdo en la gabela.

¿La moraleja de mi insulsa historia?... ¡Cosa más sigular que la memoria!

Claro que hombre de manera de pensar tan avinagrada y hosca y de modo de expresarse tan sangrientamente amargo, ó amargamente sangriento, tenía que ser víctima de sí mismo y observantísimo ejecutor de las doctrinas que asentaba, que lo contrario fuera ser un farsante y él no lo era; de aquí que no echara un pié hácia nadie que pudiera hacerle merced ó agasajo, ni por los montes de oro, teniendo que soportar á menudo las amistosas reconveniones del Cura de la Prioral y con más frecuencia aún casi diariamente, las de doña Catalina Reyes, viuda de Miranda, su madre y señora.

—Pero vamos á ver, criatura: le decía aquella mañana la Boricaria, mientras le suministraba en la mesa de la rébotica la taza de café que le servía de desayuno: —por qué no has de decirse nada á nadie: á los amigos, porque son amigos y no quieres que crean que eres tú á Cobeñas, tan amigo tuyo como es, y amigos por interés, y á los no amigos menos, por que no tienes derecho á que

otro alcalde para dársela á Carvajal, sólo porque era su paniaguado? Pues, hijo, para las ocasiones son los amigos: que te la dé á tí Cobeñas, que tan amigo tuyo es, que te pone tan por las nubes, por supuesto que no hace más que justicia, porque, no porque seas mi hijo, pero, hijo, estás de *none* en el mundo, y si fueras un poco más vividor, es que no tendrías pero; pero tú no haces caso de mí: ni nunca lo has hecho y así estás de lucido, que parece mentira que con tanto trabajito como te he dado la carrera, porque de más sabes tú que de la boca me lo he quitado...

—Pero mire usted madre... —Sí: si ya me sé de memoria todo lo que vas á decirme: que tú no le pidas nada á nadie... —Si no es eso, señora. —Pues entonces ¿qué?

—Lo que le decía á usted anoche: que la misma amistad me ata las manos. —¡Pues ahí está la cosa: en que no te las ate! —Mire usted. Si se tratara de otro... —Si se tratara de otro, me saldrías con otra sacalina. ¿Crees tú que no te conozco yo á tí? Tu tema es no pedirle nada á nadie: á los amigos, porque son amigos y no quieres que crean que eres tú á Cobeñas, tan amigo tuyo como es, y amigos por interés, y á los no amigos menos, por que no tienes derecho á que

te atiendan. Más de milenta veces me lo tienes dicho.

—Y por lo visto quiere V. que se lo diga otras pocas.

—Pues lo que es la tftular, ha de poder yo poco, ó...

—V. me hará el favor, de no hacer nada que me avergüenze á mí.

—Pero ¡mira que es también fuerte cosa haber perdido de una mano á otra ocho mil reales todos los años, ocho mil reales, que se dicen de una vez! y tener que cruzarse de brazos, ahora que tiene una quién se los proporcione, y todo porque á este confiscado niño se le encoje el ombligo en cuanto que se trata de pedir! Pues, hijo el refrán lo dice: el que no llora, no mama.

—Pues lo que es yo no lloro, aunque me muera en un rincón.

—Pero ¿por qué? ¿Para qué quieres tú á los amigos?...

Para quererlos y para que me quieran.

—Pues, hijo; amigo que no da y cuchillo que no corta, que se pierdan, poco importa.

—Quien hizo ese refrán, merecía un

—Bueno: dejémosnos ahora de lo que

tular, sí, ó no?

—Yo nó, señora.



el cual tomará carga para Montevideo y Buenos Aires, en viaje directo.

Por su mucho calado, este hermoso buque, no podrá entrar en la dársena y fondeará, por consiguiente, en la bahía.

Dicho nuevo servicio se debe a la actividad del joven comerciante de esta plaza D. Francisco Visconti Morata, y Alicante le debe por ello gratitud en atención a que resulta altamente beneficioso para los intereses de nuestra capital, que seguramente, en cuanto dispongamos del puerto que las necesidades reclaman, será uno de los más concurridos del mundo, si se tiene en cuenta la excelente posición geográfica que ocupa.

Con ello y la preponderancia comercial que Alicante adquirirá, no dudamos en prometernos un risueño porvenir.

En la *Gaceta* de Madrid han aparecido dos Reales órdenes anulando la suspensión del alcalde y varios concejales de Senija, y confirmando la impuesta al alcalde y concejales de Pedreguer, ordenándose el pase del tanto de culpa a los Tribunales de justicia. Ambas suspensiones habían sido impuestas por el gobernador civil de la provincia.

Por las noticias que hemos conseguido adquirir, sabemos que un joven y activo comerciante y consignatario de buques de esta plaza que acaba de ser favorecido con la representación de una respetable empresa de vapores italianos, que por cierto es un alicantino que siente idolátrico afecto por esta tierra, está gestionando con verdadero interés que otra importante compañía alemana de navegación que va a establecer un original servicio de viajes de recreo al rededor del mundo, teniendo en cuenta la excelencia de nuestro clima y el pintoresco panorama de Elche no olvide nuestra capital en los itinerarios; lo que contribuirá sin duda alguna a la prosperidad de Alicante.

Los buques que prestarán este nuevo servicio son, dado el fin a que se destinan, admirables obras de ingeniería naval dotadas de todos los modernos adelantos y comodidades, de unas catorce mil toneladas de desplazamiento, dimensiones desconocidas en nuestras aguas, y elementos que nos reportarán no pocos beneficios; pues las empresas de *tourismo* que ya funcionan en el extranjero organizan expediciones de cientos y hasta miles de individuos, de cuyo transporte se encargará la mencionada compañía y estas caravanas dejarán aquí no poco producto.

Para esta mañana se había convocado en la Comandancia de Marina a los patronos interesados en la pesca del Boi, a fin de celebrar una reunión y tomar acuerdos de interés para dicha industria.

Por no haber acudido número preciso de invitados no ha podido celebrarse la reunión mencionada, habiéndose aplazado a fecha indeterminada, hasta conocer la causa que ha impedido la concurrencia de los invitados.

Esta mañana al pasar por el muelle un carro de transporte, conduciendo pipas de vino propiedad de D. Tomás Abad, de Novelda, efecto del poco espacio disponible, ha tropezado con uno de los bocoyes, depositados en aquel sitio en expectación de embarque y pertenecientes al comerciante de esta plaza don Juan Mas, rompiéndole con el cubo de la rueda, una de las tapas vertiéndose todo el vino que contenía, que se ha perdido.

Como la capacidad del bocoy era de unos cincuenta cántaros, dado el precio a que se cotiza el líquido en el mercado, se calcula que el perjuicio irrogado por el accidente, no bajará de mil reales.

Lo ocurrido, pone en evidencia lo urgente que era la mejora que se está realizando, de ensanchar los muelles, dado el desarrollo que nuestro comercio ha adquirido.

Esta mañana ha marchado a Albaterra el distinguido facultativo D. Fulgencio A. Romero, en cuya población habrá procedido a practicar una arriesgada operación quirúrgica al médico titular de aquella villa.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el bizarro coronel de la Zona de Reclutamiento de esta capital, don Ricardo Álvarez Maldonado.

Deseamos vivamente el pronto y total restablecimiento de tan distinguido jefe y querido amigo.

Hemos de hacer un ruego al señor

Gobernador civil de la provincia y es el de que se digna dictar severas órdenes para que se prohíba terminantemente fumar en los pasillos de entrada a las butacas de nuestro teatro Principal y en el interior de palcos y plateas.

Cuando la concurrencia de espectadores es algo regular, se forma densísima é irrespirable atmósfera en la sala de dicho coliseo por la tolerancia que se guarda con los que, sin respeto a las señoras y burlándose de lo que está dispuesto, convierten dichos pasillos y palcos en salón de fumar.

Esperamos ser atendidos.

Mañana daremos una noticia de mucho interés, para algunos reclutas del remplazo de 1903 y cupo de Alicante.

Se asegura que los autores de las zarzuelas «La Reina Mora» y «El famoso Colirón» han impuesto como condición a la empresa de nuestro teatro Principal, para el estreno de dichas obras, el pago de los derechos de propiedad correspondientes a cincuenta representaciones.

Esto, Inés, solo se alaba, no es menester alaballo.

Para enterarle de un asunto que le interesa se necesita la presentación de crúpulo Soler Cremades, en las oficinas del Ayuntamiento.

El domingo 14 del actual a las siete de la mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales, el sorteo de los mozos alistados en el corriente año.

Esta tarde a la hora de costumbre ha celebrado sesión en primera convocatoria el Excelentísimo Ayuntamiento. Mañana daremos cuenta detallada de los acuerdos tomados.

Ayer lucieron por esas calles y paseos sus gracias y atractivos algunos prematuros mascarones vestidos con gran propiedad y elegancia y revestidos de nada escasa desfachatez.

Sería conveniente que la alcaldía pusiera coto a los descargos de ciertos graciosos a quienes el *chiquet de l'horta* convierte poco menos que en *Zutis*.

#### Gobierno civil.

El señor gobernador civil de la provincia ha celebrado esta mañana una conferencia con el Presidente de la Diputación provincial, para tratar la forma de dar inmediata solución al modo de pagar sus alcances a los maestros públicos de toda la provincia.

Se ha remitido al Ayuntamiento de Adsubia aprobado por el gobernador civil el presupuesto ordinario del año corriente. Igualmente ha sido devuelto con reparos el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Vall de Gallinera.

Han sido enviados a informe de la Delegación de Hacienda de la provincia los expedientes de arbitrios extraordinarios de Bolulla y Adsubia.

Según las últimas noticias recibidas en el gobierno civil, la crecida del río Segura que llegó a alcanzar ayer tres metros sobre el nivel ordinario, ha comenzado a descender notablemente sin que se sepa hasta ahora que haya ocasionado desgracias.

Habiendo tenido noticias por el señor gobernador que en un establecimiento de San Vicente se jugaba a los prohibidos, ha reiterado a los agentes de su autoridad, las más severas órdenes para la persecución de este delito.

Su A. R. le serenísima infanta doña Isabel ha designado a la distinguida señora D.<sup>a</sup> Paula González de Carballeda viuda del general Díaz Moreno, para presidir el patronato de esta provincia contra la trata de blancas. Habiendo aceptado dicha señora el referido cargo, muy en breve quedará aquí constituido el patronato.

El señor gobernador civil Sr. Tejón ha tenido hoy una conferencia con el señor director gerente de la empresa del tranvía de la huerta Sr. Galesloot a fin de procurar la normalización de la marcha de los trenes de Alicante a Muchamiel para evitar las constantes quejas del público por este servicio. También han convenido en establecer una estación telefónica en el cruce de las vías ascendente y descendente de dicha línea.

Para mañana ha citado el señor gobernador civil al alcalde de esta capital y al secretario de la Junta provincial de instrucción pública, para tratar de los locales de las escuelas públicas, trasladando aquellas cuyos edificios no reúnan las condiciones necesarias para ello.

#### Comisión provincial

Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, tomando los siguientes acuerdos;

Que se celebre el día 29 de los corrientes, nueva subasta para el servicio de bagajes en el presente año y cantones de Alicante, Alcoy, Callosa de Ensarriá, Denia, Dolores, Elche, Monóvar, Jijona, Pego y Villajoyosa.

Aprobar las cuentas de la cárcel del partido de Alicante, de Enero próximo pasado.

Informar al gobernador que procede aprobar las cuentas municipales de Redován de 1902.

Devolver con reparos las de Pego de 1889-90 y Guardamar de 1902.

Devolver para que sean rectificadas los presupuestos carcelarios de Cocentaina y Pego para el corriente año.

Informar favorablemente los expedientes de arbitrios extraordinarios para el corriente año, formados por los Ayuntamientos de Alquería de Aznar, Senija, Gorga y Lliber.

Que se adquieran varios artículos y efectos para las casas de Beneficencia.

Conceder permiso para contraer matrimonio al expósito Juan Fernández Junilla.

El ingreso en el Manicomio de Elda del demente Antonio Verdú Juan, de Novelda, y el del ciego Gregorio Corbi Domenech en las casas de Beneficencia.

La aprobación y abono de la relación valorada de las obras ejecutadas por el contratista de la carretera de Alicante a San Vicente, durante el mes de Enero último.

Que se pregunte al contratista de la conservación de la carretera de Elche a Dolores si acepta o no su cometido y en caso negativo que se anuncie nueva subasta.

Que tenga efecto el pago de varios recibos y facturas por artículos suministrados a los Establecimientos benéficos y oficinas provinciales.

#### Vida militar.

Ha solicitado fijar su residencia en Valencia, el primer teniente de infantería D. Román Lizano Gálvez, que actualmente reside en Torrevelilla, afecto a la zona de Reclutamiento de esta capital.

Ya se han incorporado a sus respectivos cuerpos las clases é individuos de tropa que se hallaban disfrutando licencia trimestral.

Con tal motivo, los cuerpos véanse ya algo más nutridos de personal, del que carecían hasta tal extremo, que se hacía penoso y difícil el servicio ordinario de guarnición en la mayor parte de las capitales de España.

Y no hablemos de los inconvenientes de los perjuicios que esa ridícula escasez de fuerzas causaba—y sigue causando—a la instrucción práctica del soldado y del oficial. Es cosa ya olvidada, de puro sabida, que la enseñanza táctica experimental en los cuerpos, no puede dar sus naturales frutos si se carece del principal elemento: del soldado, pues sin él, los regimientos semejan compañías, y éstas, secciones en pie de paz.

Pero a nuestros legisladores, con tal de que se economicen unas pesetas, les tiene completamente sin cuidado que el ejército sufra las consecuencias de las desatenciones materiales que se le guardan.

Este es un mal ya antiguo y por lo visto incorregible, desgraciadamente.

Muy en breve publicará el Ministerio de la Guerra el Real decreto correspondiente para el llamamiento de los reclutas que, del remplazo de 1902 (2 últimas quintas partes) y del de 1903 (2 primeras quintas partes), han de incorporarse a filas a fines del corriente ó primeros del próximo Marzo.

Cuando tal disposición vea la luz, publicaremos la relación nominal de todos los reclutas residentes en los pueblos de este partido judicial, a quienes alcance el llamamiento.

Los periódicos militares de la corte anuncian desde hace algún tiempo un plan de reformas militares que el actual ministro general Linares se propone desarrollar presentando dos oportunos proyectos de Ley en las Cortes y planteando desde luego por decreto aquellas reformas que no necesiten de la sanción de los cuerpos colegisladores.

Parécenos que tales propósitos del ministro no pasarán de eso: nuestros hombres de gobierno, mejor dicho, las opo-

siciones, en su afán de hacer la felicidad del país, gastan sus energías y consumen sesiones y más sesiones en discutir asuntos que ni poco ni mucho interesan al país, ansioso tan solo de reformas hondas y trascendentales, que den al traste con la ruidaria y embrionaria organización de todos los servicios públicos y en particular de aquellos que afectan al elemento armado de la nación, más necesitado hoy que nunca de protección por parte de los llamados a buscar su engrandecimiento y prosperidad.

Y así nos luce la cabellera y así caminamos de mal en peor, hasta que nos estrellemos contra el primer obstáculo serio que se nos presente de improviso.

Relacionado con esos anuncios de reformas, se habla de resolver pronto y bien el insoluble problema de las escalas de reserva de todas las Armas.

Si los dignísimos jefes y oficiales que las constituyen confían en tales anuncios de reformas, están aviados. Aquí nadie se preocupa de ellos; este es el país de los precedentes y los precedentes son, en esta cuestión, muy funestos.

Crear otra cosa y confiar en los cantos de sirena de nuestros políticos, es vivir en el limbo.

Tenemos entendido que la sociedad recientemente constituida en esta capital con la denominación de «Unión Cooperativa Militar», ha acordado trasladar su domicilio a los dos pisos de la casa que en la calle de San Fernando ocupaba el antiguo círculo del Comercio.

Entre el elemento militar ha sido perfectamente acogida la idea y es muy probable que a estas horas sea ya un hecho el traslado.

#### La huelga marítima

##### Impresiones de ayer tarde

Las bases consignadas en el acta que por las acertadas gestiones del Gobernador civil, suscribieron el lunes los delegados de los obreros reclamantes y los consignatarios en esta plaza de algunas casas navieras, habían sido ya aceptadas ayer por la Compañía Ibarra, de Vinuesa, la Sevillana de navegación y la Islaña Marítima, y así lo telegrafió el Gobernador al Gobierno.

Se esperaba de un momento a otro la conformidad de la Compañía Valenciana de navegación, para lo cual ayer mismo telegrafió el Gobernador de esta provincia al de Valencia explicándole que los obreros exigían que esta compañía ofreciera como las otras, hacer alguna mejora en la condición de los obreros, pues si bien había ya ofrecido hacer lo mismo que las demás compañías, si se tiene en cuenta, que hasta ahora concedía ésta a sus obreros más ventajas que las otras, los términos de la proposición hecha, podían dar por resultado que sus obreros lejos de ganar perdiesen, si lo que las demás compañías han de hacer, no llega a tanto como ya tenían antes los marineros de la Valenciana.

##### La actitud de los obreros

Ha sido por demás correcta, y habla muy alto en pro de la cultura del obrero alicantino. Unánimes han sido los elogios que esta conducta ha merecido, y se ha de convenir que son los elogios justísimos, como lo acreditan estos hechos.

En las tres semanas que la huelga ha durado, no ha habido la más mínima alteración del orden. Y eso que no han faltado elementos perturbadores deseosos de meter cizaña, pues se observó la presencia de algunos anarquistas, uno de los cuales fué detenido en el gobierno civil. Este mismo sujeto al ser socorrido en el Centro de Sociedades obreras, protestó de lo que él llamaba *mezquindad* del socorro. Precipitadamente salió de Alicante, por las muestras de desagrado de los mismos obreros.

Ayer recibieron los de esta ciudad un telegrama de los de Barcelona, en que se les excitaba a persistir en la huelga, pues se contaba con recursos de todas las sociedades federadas del extranjero y se les invitaba a desistir de lo acordado como solución del conflicto. Los obreros de Alicante, representados por la Comisión que ha gestionado la solución de aquél, telegrafaron a sus compañeros de Barcelona, que mantenían su palabra y el acuerdo a que con las casas navieras habían llegado.

Digna de aplauso es la entereza y la corrección de los obreros, y nosotros se lo tributamos con verdadero gusto.

##### Las causas del conflicto

Cierto que atraviesa una grave crisis

nuestra marina mercante, pero no es esta la principal causa del conflicto, sino la competencia ruinosa que unas y otras compañías se hacen abaratando los fletes hasta un límite inabarcable, lo cual redundaba en perjuicio de los tripulantes, a quienes se escatimaban en salarios y en raucha, lo que en fletes se abarata. Así lo hizo notar con gran sentido práctico el obrero Angel Magáñez en una de las reuniones celebradas, y hay que convenir en que no le faltaba razón.

Y con ser la cuestión del salario y del rancho parte importante del problema, no es la principal a nuestro juicio, porque muy digna de mejoramiento es la condición moral de los obreros de mar, verdaderas máquinas vivientes constantemente empleadas, ya en el puerto en las operaciones de carga y descarga, ya navegando en las maniobras propias de la navegación y en los servicios del buque, sin darles tiempo para el cumplimiento de sus deberes morales y religiosos, para ser hombres, en una palabra. Atenderán las Compañías navieras al remedio de este mal gravísimo?

##### Impresiones de hoy

Hoy todavía se veían por las calles de esta capital y zona marítima algunos obreros de mar que no habían vuelto al trabajo apesar de haber quedado solucionada la huelga, a causa de no haberse puesto por completo de acuerdo en la interpretación de las bases acordadas con algunas casas armadoras.

Esta mañana, cuando nuestros reporteros entraban en el Centro obrero con objeto de continuar esta información, se acababa de recibir allí el telegrama a que hacemos referencia en otro lugar y que se esperaba de la Compañía Valenciana de Navegación, haciendo concesiones a los huelguistas, según las pretensiones expuestas.

Inmediatamente se transmitieron las órdenes oportunas para que se trabajara en los vapores de dicha compañía y poco después en el «Játiva», anclado en nuestro puerto, han vuelto a efectuarse las operaciones de carga y descarga, no sin antes haber echado a tierra a todos los *esquirols* que pudieran haber a bordo, condición indispensable que proponen los huelguistas, sin la cual se muestran intransigentes.

Por cierto que a bordo de dicho vapor fué traída a este puerto una importante partida de guisantes, embarcados en Andalucía, que se han perdido por completo y ha infestado la bodega con el pestilente olor que despiden.

La casa armadora jijonesa de D. Valentín González, ha telegrafiado también hoy aceptando las proposiciones de los obreros, pero como quiera que estos no han encontrado en el despacho la suficiente claridad, han contestado exigiendo exposición más concreta y hasta tanto que la respuesta llegue no se trabajará a bordo del «Florenco Rodríguez» surto en nuestras aguas.

Hoy continuaba la huelga también a bordo del vapor «Tintoré», de la casa de D. Pablo M.<sup>a</sup> Tintoré de Barcelona, que hasta ahora no ha variado de actitud y que no hay que confundirla con la razón social Francisco M.<sup>a</sup> Tintoré de la misma plaza, propietario del vapor «Diana» consignado en esta plaza a don Francisco Carratalá, por ser de las primeras que transigieron con los huelguistas.

El vapor «Cabo San Antonio» que es uno de los que más tiempo han estado detenidos aquí, se disponía esta mañana a reanudar sus faenas cuando por causa de un telegrama recibido de Cartagena ha vuelto al paro.

Por lo expuesto el número de huelguistas que siguen en la misma actitud asciende a unos cincuenta los cuales continúan hospedándose en la posada de «El Marroc», sita en la calle de Gravina.

En otra posada de la misma calle se han alojado también los obreros *esquirols*, por lo que aquella calle ha sido donde por su animación, más se anotaba lo anormal de estos últimos días.

En la referida posada han llegado ha reunirse hasta noventa huelguistas, y por los informes que tenemos, han sido atendidos con gran solicitud y hasta esplendidez por cuenta del Comité local de la Asociación no bajando el gasto que han hecho de unos diez mil reales.

Si a esto se añade que hace pocos días presenciámos la operación de recontar lo gastado en telegramas que no bajaba de 500 pesetas, puede juzgarse la importancia de los gastos que la huelga ha ocasionado a la Asociación.



El esfuerzo realizado por la naciente confederación, ha sido superior á lo que se esperaba, y a pesar de ello, no han necesitado de ayuda de otros gremios. Esto y la victoria, aunque no total, lo grada ha enlentecido á la clase y ha contribuido á que aumente en una proporción muy respetable ascendiendo el número de asociados en el día de hoy á más de veinte mil.

Como la recaudación se lleva á cabo con gran escrupulosidad entre los asociados, de las impresiones que estos días hemos reunido, podemos sin miedo á equivocarnos, adelantar el temor de que no ha de pasar mucho tiempo, probablemente en el otoño próximo, sin que el conflicto actual vuelva á estallar á menos que los patronos mejoren la situación de esos sufridos y olvidados obreros que en la presente ocasión han demostrado cordura y no se han manifestado intransigentes.

Espectáculos.

«El mozo crúo», estrenado por la compañía del Teatro Principal, es una obra del género manoseado por los autores de piezas líricas, desde que se lanzaron á la circulación «Los valientes», «El santo de la Isidra» y otras del mismo fuste.

«El mozo crúo» no ofrece ninguna novedad sobre las citadas, como no sea el verde subido de los chistes, alguno de los cuales haría enrojecer de vergüenza á un mascarón de proa. La música tampoco tiene nada de particular; solo el tango del cangrejo despierta aplausos en las alturas, y aún eso creemos que no es debido al mérito de los músicos, sino á la curiosidad que han despertado los famosos cuplés políticos... famosos por su flojez y tontería, si hemos de juzgar por las muestras que aquí se han servido darnos.

Anoche se representó la opereta «Miss Helyett», que fué un fiasco, por deficiencias de ejecución. No es lo mismo cantar el tango del cangrejo que la linda partitura de Audran. La orquesta, pese á la habilidad del maestro Liñan, es insuficiente para dar el necesario realce á la obra: del mismo defecto se puede tachar á varios de los intérpretes, insuficientes también para el empeño que tomaron sobre sí. Se salvaron no obstante del naufragio general, el señor Gil, los coros y á ratos el Sr. Morales.

De los demás no se puede hablar.

En el Circo continúa la compañía gimnástica de Alegría haciendo las delicias de los aficionados al espectáculo. Los elefantes de Mad. Valsois, los clowns, los caballitos sábios y los equilibristas, logran todas las noches grandes aplausos. Para esta noche debut de la familia Angioletti, con otros números de novedad y atracción.

Sucesos

LA RIÑA DE ANOCHE.—Ayer á las once próximamente de la noche, se suscitó en una taberna establecida en la calle de Barrejón una cuestión entre varios sujetos que allí se hallaban bebiendo y conversando, á consecuencia de que uno de ellos se permitió hablar de una mujer en forma que los otros estimaron insultante.

La cuestión promovida fué agriándose hasta el extremo de venir á las manos los cuestionantes sacando á relucir las armas. Sonó una detonación de arma de fuego, cuyo proyectil atravesó la blusa de José Masanet, no produciéndole herida alguna. Otro de los contendientes llamado Bartolomé Compañ, casado, de 34 años de edad, natural de Polop y de oficio obrero en los talleres de la fundición de los Sres. Aznar hermanos, resultó gravemente herido de arma blanca y conducido después de la refriega á la clínica municipal por los vigilantes nocturnos Pascual Torcan y Ramón Francés, se le apreciaron por el médico de guardia D. Pascual Pérez, las siguientes heridas: una en el lado derecho de la cara de forma circular, producida al parecer por mordedura; otra inciso-punzante en la cara anterior-superior del brazo izquierdo, de 3 centímetros de extensión que profundiza hasta el húmero, el cual se halla lesionado cerca de la articulación; dos inciso-punzantes, una de 4 centímetros de extensión y otra de uno, en la región escarpular izquierda; otra herida en la cara anterior del antebrazo izquierdo de 3 centímetros de extensión. Otra en la región tenar de la mano del mismo lado izquierdo de 4 centímetros de extensión; otra en el pulpejo del dedo medio de la propia mano con oclusión de un trozo de dicho pulpejo, y por último, una herida inciso-punzante de 3 centímetros

de extensión en la región ilíaca del lado izquierdo.

El herido en grave estado fué trasladado en grave estado al hospital civil, donde continúa á la hora en que escribimos, el mismo estado que si bien cieren saber á los vecinos.

A última hora empieza á descender el nivel de las aguas y á renacer la tranquilidad con las buenas noticias que se reciben del Gobernador civil de Murcia y los alcaldes de Cieza y demás pueblos de aquella provincia. VALL DE GALLINERA.—En el partido rural de Beniali, de este término municipal, ha ocurrido una desgracia verdaderamente sensible. El joven de diecisiete años Gonzalo Alemany Seguí ha fallecido á consecuencia de una herida de arma de fuego, producida involuntariamente con una escopeta por su hermano, joven de quince años.

El hecho ha causado general impresión por lo desgraciado del suceso.

Avisos útiles

Cultos para mañana

Santo de mañana.—San Andrés Corsino Obispo y San José de Leoniza, confesor.

La Misa y Oficio divino van por la Octava de San Julián con rito doble y color blanco.

San Nicolás: A las nueve horas canónicas misa conventual y á las once la rezada de Santa Florentina. Por la tarde después del Coro se rezará el Santo Rosario.

Santa Maria: A las ocho y media Misa rezada. Por la tarde á las cuatro y media el Santo Rosario.

Misericordia: Por la tarde el toque de oraciones el Santo Rosario.

San Francisco: Por la tarde al toque de oraciones el Santo Rosario.

Información Telegráfica

La Voz de Alicante

El tiempo

Semáforo del Cabo de San Antonio.—Observaciones de esta tarde.

Viento reinante. Ventolina del Noroeste fresco. Mar llana. Cielo encapotado.—Corresponsal,

En el Uruguay.—No acepta.—Temporales en el Cantábrico.

Madrid 3, 10 m.

Se sabe que la insurrección del Uruguay toma grandes vuelos. Los rebeldes han derrotado en varios encuentros á las tropas del gobierno.

El Sr. Lacierva no acepta la Presidencia de la Comisión parlamentaria que ha de informar el proyecto de escuadra.

Telegramas del norte dan cuenta del terrible temporal que reina en el Cantábrico.

Témese que hayan ocurrido naufragios.

De aliende los mares

Madrid 3, 10 m.

Las últimas noticias del Uruguay son en extremo pesimistas temiéndose que al gobierno le falten fuerzas para hacer frente á los insurrectos y corriendo peligro Montevideo por este motivo.

El gobierno ejerce una verdadera dictadura.

Disgustos ministeriales.—Consagración de un obispo.—Nuevo prelado

Madrid 3, 11 m.

Los villaverdistas y otros elementos de la mayoría están disgustadísimos con los mauristas por las gestiones que éstos prac-

Capuchinas: Lo de costumbre. Agustinas: Dará principio las Cuarenta horas. Por la mañana á las ocho se descubrirá S. D. M., seguidamente Misa solemne. Por la tarde á las cuatro Trisagio, vicario á cargo de D. José Martínez, Sermón de Santa María, Lotanía, Crediti y Reserva.

PUERTO

Entrados

Vapor «Hispania» capitán Acquarica, de Málaga.

Vapor «Tintoré» capitán Artadi, de Barcelona.

Despachados

Vapor «Enterpe» capitán Odemburger, para Barcelona.

Vapor «Saint-Thomas» capitán Menier, para Ruan.

Vapor «Diana» capitán Moll, para Barcelona.

Vapor «Hispania» capitán Acquarica, para Génova.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.

Observaciones tomadas á las nueve del día de hoy.

Table with meteorological data: Barómetro (756.88), Termómetro (12.2), Viento (N. calma), Atmósfera (C. Cubierta), Mar (Llana), Temperatura máxima (22.0), Temperatura mínima (8.4), Irradiación nocturna (06.2), Evaporación (480), Lluvia (0.00).

tican cerca de las congregaciones religiosas con el objeto de que feliciten á Maura por sus discursos en el Parlamento.

Además existen otros disgustos entre los ministeriales por cuestión de nombramientos.

Con asistencia del Emmo. Señor Nuncio de Su Santidad en España y del Obispo de Slón, se ha verificado hoy la consagración del Sr. Miranda como Obispo de la diócesis de Astorga.

El acto resultó solemnisimo.

Se indica para Obispo de Victoria al Lectoral de la catedral de Zaragoza Sr. Landasegui

La guerra ruso-japonesa.—Respuesta habilidosa.—Aprestos guerreros.

Madrid 3, 11.20 t.

Washington.—Dicen en los centros diplomáticos que se sabe ya oficialmente el contenido de la contestación de Rusia al Japón.

La respuesta es muy habilidosa dejando á los japoneses toda la responsabilidad de la declaración de guerra.

En uno y otro país continúan febrilmente los aprestos militares.

Explosión en la India.—Cincuenta muertos.—Un incendio.

Madrid 3, 12.10 t.

Telegraffan de Calcuta que en Lahore ha ocurrido una explosión de dinamita, causando cincuenta muertos.

En Burdeos un terrible incendio ha destruido el colegio de Rivoli.

Gracias á los esfuerzos practicados en el salvamento logrose

sacar ilesos á todos los pensionistas, quedando destruido el edificio.

Las pérdidas materiales son considerables.

Mitin antimasonico.—Recogida de Aleluyas.

Madrid 3, 1.40 t.

Telegraffan de Barcelona que para el domingo próximo se ha organizado un gran meeting antimasonico.

Esta ahora se han adherido al acto cincuenta sociedades.

Espérase que el mitin resulte muy concurrido.

La policía ha recogido unas aleluyas contra Nozalada que se vendían en las calles.

Asunto de los marinos.—El descanso dominical en las Cortes.—Comisión mixta.

Madrid 3, 3.15 t.

En caso que se cree probable de que dimita el general Navarro el cargo de presidente de la Junta consultiva de la Armada, será nombrado para este alto puesto, el vicealmirante Cervera. El gobierno se muestra dispuesto á no transigir en este asunto, cualquiera que sea la actitud de los marinos, pues dice que á todo trance se ha de sostener la disciplina. Dícese que los marinos han acordado negar el saludo particular al ministro, dándole solo el oficial.

El dictamen aprobado en el Senado sobre el proyecto de Ley de descanso dominical, varía algún tanto del que aprobó el Congreso, lo cual hará necesario el nombramiento de comisión mixta

La cuestión de Marruecos.—Opinión de Montero Rios,

Madrid 3 (3.45 t.)

«El Nacional» de Londres publica la opinión emitida por el Sr. Montero Rios acerca de la cuestión de marruecos, acerca de la cual cree que no será muy duradera la inteligencia entre Francia é Inglaterra.

Proyecto de ley de Administración local.—Enmienda de los Republicanos.

Madrid 3, 4 t.

Los republicanos presentan una enmienda al proyecto de ley de administración local, proponiendo que todos los alcaldes sean nombrados por los Ayuntamientos.

Opiniones encontradas

Madrid 3, 4.10 t.

Se dice que los mauristas aceptan la enmienda presentada por los republicanos al proyecto de Ley de Administración local. En cambio son contrarios á ella los silvelistas y villaverdistas.

La embajada comercial de Buenos Aires.—Promesas de Maura.

Madrid 3, 4.20 t.

Los Sres. Rabela y Zulueta que forman la embajada comercial que fué á Buenos Aires, ha celebrado una extensa conferencia con el presidente del Consejo de ministros, quien les prometió á los ministros de Estado y Hacienda para estudiar el modo de estrechar nuestras relaciones comerciales con las repúblicas sud-americanas.

LEON.



### BAÑOS TERMALES DE BUSOT

(Provincia de Alicante)

ITINERARIO.—Desde Alicante sale diariamente a las dos de la tarde el coche correo para dicho Baleario.

TEMPORADAS OFICIALES DE BAÑOS.—Mayo y Junio; Septiembre y Octubre.

TEMPORADA DE INVIERNO.—Desde el 1.º de Noviembre al 30 de Abril.

INDICACIONES ESPECIALES DE LAS AGUAS.—Padecimientos del estómago, intestinos, hígados, vías urinarias, reumatismo, escrofulismo y afecciones nerviosas.

Este magnífico Establecimiento se halla situado a la distancia de 15 kilómetros de la Capital, uno del pueblo de Aguas y a 501 metros sobre el nivel del Mediterráneo, desde cuya altura se descubre un espléndido panorama de extensos pinares cruzados por mas de 20 kilómetros de hermosos paseos y avenidas.

Variadas excursiones, tanto a los puntos más elevados de los montes de Peña Rocha y Caberó de Oro (1.300 metros), en cuya falda está situado el Baleario, como también a las famosas cuevas de La Granota, de Las Damas y de Canalobre,

### GRAN HOTEL MIRAMAR

Comodidad, limpieza y servicio esmeradísimo.—Cocina francesa y española.

HAY ESTACION TELEGRAFICA

### GRAN ALMACÉN DE ULTRAMARINOS

AL POR MAYOR Y MENOR

## VISCONTI Y LLORCA (S. EN C.)

MÉNDEZ NÚÑEZ, NÚM. 39

Comestibles finos de todas clases. Especialidad en géneros extranjeros. Completo surtido en Quesos de Holanda, Nata, Gruyere, Monte Toro, Mortadela, Jamones, Conservas, E. cabèche, Mantecas, sobrasadas Mallorquinas, Chorizos de Logroño, de Pamplona, de Candelario, Salchichón de Vich y de Lyon, Embuchados de Lomo y Royal, Langosta, Salmón y Langostinos al natural, Leche Condensada, Harina Lacteada, Arroces, Garbanzos de Castilla, Habichuelas, Píñones, Pimiento, Ajillo, Clavo, Pimienta, Canela, Achicoria, The, Cafés, Azúcares, Avellanas, Altramucos, Alfécho, Higos, Pasas, Ciruelas, Cacahuets, Guayaba, Jalea, Dulce de Wembrillo, Anisado de Mallorca, NEYADINA (gran aperitivo y digestivo), Gran Cognac CYCLISK BRANDY, Ojen, CAFES TOSTADOS DIARIAMENTE Variantes, Mostaza, Taplocas, Purés, Chocolates, Dátiles, Aceitunas, Caramelos de los Alpes, Azafrán y otros artículos.

### LA ÚNICA VERDAD

SERVICIO DE COCHES FÚNEBRES

DE JOSÉ ASENSI

CON REAL PRIVILEGIO

Esta acreditada casa cuenta con un completo surtido de féretros, desde los más económicos que pueda haber en otras funerarias, hasta los más lujosos.

Funeraria, Labradores, 25.—Teléfono, núm. 12.—Cochera, Castaños, 46



### LA MADRILEÑA

Gran Tintorería y Quita manchas montada a vapor

DE Ascencio Navarro

Primera y única casa en esta capital en tintes finos, que no destiñen, y limpieza de toda clase de ropas. Especialidad en tintes negros para trajes confeccionados.

Lutos y limpieza de trajes en veinticuatro horas. Esta casa, montada con todos los adelantos modernos, sirve con prontitud, esmero y economía.

Afonso el Sabio, 8, Alicante

### AGENCIA

## ASUNTOS ECLESIASTICOS

Esta Agencia gestiona cerca de la Santa Sede toda clase de asuntos que dependen de la Curia romana, tanto los concernientes a clérigos como a seglares.

Títulos nobiliarios; distintivos para Canónigos, Beneficiados y Párrocos; dispensas matrimoniales y de edad para la ordenación de clérigos, institución de oratorios privados; indulgencias y toda clase de privilegios eclesiásticos.

Esta Agencia que obra en representación de la que tiene su domicilio en Roma, desempeña su cometido rápida y económicamente.

Para más detalles dirigirse a D. Luis Américo, y pedir catálogo, que se remiten gratis, Méndez Núñez, 16, 2.º, Alicante.

### HOJALATERIA

## ANDRÉS COLOMA

Labradores, 24 y 26

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos del ramo de hojalatería y cristalería, instalaciones de luz eléctrica y aparatos de gas acetyleno; ú timos modelos; sin peligro de explosiones. Especialidad en tuberías de hierro. Prontitud, elegancia y economía.

### CURTIDOS

## ANTONIO VISCONTI MORATA

Plaza de la Constitución, 14 y 15, Alicante

Completo surtido, para zapateros, en becerras, calcetas, suelas, terneras, charoles, ruseles, elásticos y demás artículos para dicho ramo. Para guarnicioneros, silleros y talabarteros, en cueros silleros blancos avellana negros guarnimentera, badanas, sillones, horcates, silleteros, herramientas, hebillas faroles franceses para carruajes, é inñinidad de artículos pertenecientes a dicho ramo a precios especiales.

### COCHES AUTOMOVILES

de las reputadas marcas francesas CLEMENT GLADIATOR.—Motores, bombas y gasogenos de la Sociedad Anglo-Española.—Herrinas y otros artículos de las principales casas españolas.—Gran almacén de muebles para alquilar. Para informes, Domingo Macián, plaza del Teatro, número 3.

### Colegio Lucentino de S. Luis Gonzaga

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DIRIGIDO POR

## DON PASCUAL LLÓPEZ POMARES

Canónigo por oposición de la Colegiata

Este preclaro Colegio cuenta con un número suficiente de profesores, todos ellos competentes, legalmente autorizados y con sus respectivos títulos académicos; además cuenta con un cuerpo completo de celosos inspectores, seguridad des estas encaminadas a la más sólida instrucción y bien formada educación de los alumnos de este reputado centro docente.

Con la debida separación é independencia tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior, con clase de preparación para ingreso en segunda enseñanza y otros estudios elementales y superiores.

Cátedras de segunda enseñanza, hasta obtener el grado de Bachiller.

Cátedras para los estudios elementales y superiores de Comercio, Magisterio, Nautica y agricultura.

Academia especial de Matemáticas y academia de preparación para ingresar en el cuerpo administrativo de la Tabacalera y Banco de España.

Academia preparatoria de Filosofía y Letras, Derecho y otros estudios superiores y especiales. Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Lenguas: francesa, inglesa é italiana.

Se admiten alumnos internos, semipensionistas, permentes y externos de primera y segunda enseñanza, quienes pueden adoptar la enseñanza oficial ó la privada.

Para más detalles, pídanse reglamentos á la Administración de este establecimiento.

## LA JAPONESA

Paraguas, sombrillas, abanicos y bastones, perfumería, corbatas, cuellos, puños, guantería, bisutería y juguetera.

Se telan y componen paraguas, sombrillas y abanicos.

Se componen muñecas y se ponen cabezas y pelucas.

### JUAN SÁNCHEZ GARCÍA

Labradores, 7, Alicante

## COMPANÍA MARÍTIMA COMERCIAL

SOCIEDAD ANÓNIMA

Línea de grandes vapores entre Barcelona y puertos del Norte.



Servicio fijo decenal entre este puerto y los de Málaga, Cádiz, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, por los vapores José Roca, Adela Roca, Antonio Roca y Carmen Roca. Admiten carga y pasaje para dichos puertos. Consignatario: Pedro Llorca, (Bilbao, 4.)

### FERRETERÍA, QUINCALLA Y PERFUMERÍA

## E. BOTI CARBONELL

Mayor 13, 15 y 17 y Muñoz I.—ALICANTE

EXPENEDURIA DE EXPLOSIVOS

Batería de cocina, Herramientas, Maletas y Bolsos de viaje, Cepillería, Vinos de Jerez, dulces y el ajeño esterilizado especial para convalecientes.

## EMULSION GOMEZ MORA

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Las madres encontrarán un remedio eficaz para curar el escrofulismo, raquitismo y demacración en sus hijos. Los que padecen de afecciones pulmonares, catarros crónicos, tisis en primer periodo y otros padecimientos del pecho, consiguen con esta Emulsión aliviarse y curarlos con el uso continuado de ella, es la más barata que se vende en España, sin que por eso deje de estar también preparada como la mejor. Precio del frasco 1'25 ptas. Idem grande 2'50 idem. Por litros á 4 pesetas. Cada litro equivale á cinco botellas de «Emulsión Scott's». Esta Emulsión se prepara también al guayacol, á la creosota y con glicerosulfatos, sin alterar el precio.

Antibilioso y digestivo de GOMEZ MORA

Los que padecan de accesos bellosos, malas

digestiones, estreñimiento jaquecas, mareos, fatidez de aliento y erupciones de carácter herpético, no deben usar otro medicamento que el antibilioso y digestivo de Gómez Mora. Combate todas estas afecciones con tal rapidez y con resultados satisfactorios, que no queda duda al que lo emplea una sola vez.—Precio 2 ptas. botella.

Vino tridinámico de F. GOMEZ MORA

Tónico nutritivo y reconstituyente preparado con vino Jerez de las mejores marcas y Glicerosulfatos cálcico, sódico, y ferroso químicamente puros y solubles, con su uso se curan en breve tiempo las enfermedades nerviosas, neurastenia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, debilidad general por nutrición deficiente ó Convalecencia. Estas especialidades se venden en la farmacia de su autor. Mayor 23 y 25.

## ELECTRICIDAD

## ESPLÁ Y MUÑOZ

INGENIEROS.—MECÁNICA

Paseo de Méndez-Núñez, 10 y calle de San José, 2 y 4

Material pequeño para instalaciones de luz eléctrica.—Teléfonos, telégrafos, timbres pararrayos, ventiladores, electronmotores, dinamos, máquinas de todas clases.

Lámparas ordinarias incandescentes, á 0'60 pesetas y devolviendo la fundida, á 0'55 pesetas una, desde 5 á 32 bujías y hasta 125 volts.

Lámparas de consumo reducido —20 por 100 de economía garantizada, empleando estas lámparas.

Lámparas Newst.—Más de 25 por 100 de ahorro en el contador, GARANTIZADO.

Contadores á plazos y al contado, desde 75 pesetas uno.

Tuipias, pantallas y aparatos desde los más baratos hasta los de más lujo.

Establecimiento surtido como los mejores de España, de todo cuanto afecta á la Electricidad y Mecánica.

## PASTOR

CIRUJANO DENTISTA

Aparatos protésicos totales y parciales. Composturas en el acto. Operaciones con anestésicos.

Princesa, 6, pral.—ALICANTE

CALLISTA

Darén razón en la Peluquería Modelo, calle de Triunfo, 3, frente al Bazar López y al Hotel Iborra.

## Francisco Visconti Morata

Comisiones, Consignaciones, Tránsitos y Embarques.—Despacho de Aduana

Paseo de los Mártires, 38

### ALICANTE



Tarifas combinadas de transportes de domicilio á domicilio.

Agentes en Barcelona: Sr. R. Buxó Labori, paseo de Colón, 2. Sres. Sureda y Robirosa, Plaza de Palacio, 2.

### EXCLUSIVA

GRAN FABRICA DE SIFONES CON BOQUILLAS HIGIENICAS

DE

## JOAQUIN OLCINA

Con esta boquilla se evita todo contagio al no poder aplicar á los labios el sifón. Recomendado por el Instituto Médico de Valencia.

Fabrica de sifones y gaseosas, calle de San Vicente núm. 63, Alicante.

### COMPANÍA DE NAVEGACIÓN ITALO-AMERICANA



El día 4 del presente mes saldrá fijamente del puerto de Alicante directo con destino á los de Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, el magnífico vapor de gran marcha

### ANGIOLINA

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos á precios reducidos.

Para informes dirigirse á su consignatario Don FRANCISCO VISCONTI MORATA, Paseo de los Mártires, 38, Alicante.

### NO EQUIVOCARSE

## Tienda de LA SAL

### ULTRAMARINOS

Mantecas, Tocino, Jamones, Conservas, Salchichón, Mortadela, Sobrasadas y Chorizos.

### ESPECIALIDAD

en Quesos y Garbanzos de Castilla.

### VINOS

del país, Aceite puro de oliva, Vinagre, Petróleo, Jabones, Pastas para sopa, Purés, Tapiocas, Chocolates, y demás géneros propios de este establecimiento.

FRANCISCO LLORCA

San Fernando, 22, Alicante

### COLEGIO DE NIÑOS

NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE

Bailén, 4, principal

### COMPANÍA DE NAVEGACIÓN

ITALO-AMERICANA



El día 18 de este mes saldrá fijamente del puerto de Alicante directo con destino á los de MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y ROSARIO DE SANTA FE, el magnífico y veloz vapor

### LEO

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos, á precios reducidos.

Para informes, dirigirse á su consignatario

## D. FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38, Alicante

### AURORA

(BILBAO)

Compañía Anónima de Seguros

Capital: 20.000.000 de pesetas

SUBDIRECCIÓN

## VALENTÍN AGUIRRE

Teatinos, número 1, 2.º

## GINER Y CANO

Tejidos al por menor

Mayor, 19 y 21

## SAN IGNACIO DE LOYOLA

COLEGIO DE NIÑOS

Castaños, 55